



Fachtagung FRAUENRECHTE

Mädchen - Frauen - Lesben

Unsere Körper - unsere Sprache - unsere Räume

Fachtagung.frauenrechte@gmx.de

Im Dezember 2022 fand in Berlin eine Fachtagung zum Thema Frauenrechte statt. Ergebnis der Tagung war ein eindeutiges

NEIN ZUM SELBSTBESTIMMUNGSGESETZ

STELLUNGNAHME

27. Mai 2023

zum Referentenentwurf des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend und des Bundesministeriums der Justiz: „Entwurf eines Gesetzes über die Selbstbestimmung in Bezug auf den Geschlechtseintrag und zur Änderung weiterer Vorschriften“ (Selbstbestimmungsgesetz, SBGG)

Wir lehnen den Referentenentwurf ab

- weil er im Grundgesetz und in CEDAW zugesicherte Rechte für Frauen aushebelt
- weil er die Realität des biologischen Geschlechts zugunsten einer „gefühlten“, nicht definierten „Geschlechtsidentität“ ersetzt
- weil er in sich widersprüchlich ist
- weil im Vorfeld keine Rechtsfolgenabschätzung für Frauen und Mädchen vorgenommen wurde
- weil er Mädchen und junge Frauen nicht vor schwerwiegenden Körperverletzungen schützt (Pubertätsblocker, Hormone, geschlechtsangleichende Operationen)
- weil er die Forderungen von lesbischen Frauen u.a. nach eigenen männerfreien Räumen ignoriert
- weil er von Gewalt betroffenen Frauen und ihren Kindern die Sicherheit entzieht, in männerfreien Räumen Schutz zu finden
- weil er unverantwortliche Rechtsunsicherheiten beinhaltet (Hausrecht)

Wir erwarten von den für diesen Gesetzentwurf Verantwortlichen, dass sie sich ernsthaft und konstruktiv mit unseren und den Bedenken vieler Frauen/Lesben auseinandersetzen.

Das Orga-Team der Fachtagung Frauenrechte

Monne Kühn, Susanne Bischoff, Nina Lahrssen, Monika Barz, Mica Bobsin

Einverständniserklärung: Hiermit erklären wir unser Einverständnis zur Veröffentlichung der Stellungnahme auf den Internetseiten von BMFSFJ und BMJ und an allen anderen relevanten Stellen.